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OGGETTO: Verifica numero legale e comunicazioni 

Presidente Caredda: Buonasera a tutti, ai consiglieri, al Sindaco e a chi ci ascolta da casa. 

Passiamo la parola al Segretario per l’appello 

Il Segretario Generale, procede all’appello nominale dei presenti per verificare la regolarità dello 

svolgimento della seduta del Consiglio Comunale 

Segretario Comunale: Grando, Augello, Cavaliere, De Lazzaro, De Simone, Fiorenza, Solaroli, 

Moretti, Caredda, Falasca, Fioravanti, Quintavalle, Risso, Ardita, Fiorini, Marchetti, Pierini no, 

Palermo, Trani no, Ascani, Forchetta, Pizzuti Piccoli, Forte, Rossi, Loddo. Diciotto presenti, la 

seduta è valida. 

Presidente Caredda: Grazie Dottoressa. Prima di dare inizio al consiglio comunale ho una 

comunicazione giunta dal consigliere capogruppo Renzo Marchetti. La presente per informarla che 

il consigliere comunale Patrizio Falasca, ha aderito formalmente a Fratelli d0Italia- Alleanza 

Nazionale. Di conseguenza, essendo stata protocollata la richiesta di ingresso nel nostro gruppo, le 

chiedo di prenderne formalmente atto e di darne comunicazione al consiglio. Quindi consigliere il 

Falasca entra nel gruppo Fratelli d’Italia, buon lavoro. È arrivato anche il consigliere Pierini. Ha 

chiesto la parola il consigliere Pizzuti Piccoli per una comunicazione. Prego. 

Consigliere Pizzuti Piccoli: Grazie Presidente, buonasera a tutti. Una doppia comunicazione 

velocissima. La prima riguarda la richiesta che ho fatto come presidente della commissione affari 

istituzionali per la pubblicazione delle date delle commissioni sul sito web del Comune. Questo, 

anche se già c’è stato spiegato che per motivi tecnici e non per volontà politica non vengono 

pubblicate, ritengo tuttavia che sia da spiegare anche all’interno dell’assise perché è fondamentale 

la partecipazione dei cittadini. Se non li informiamo non possono partecipare e assistere a quelle che 

sono le attività della vita politica. L’altra comunicazione che mi preme fare è su quello che sta 

succedendo a Ladispoli in questi giorni, ciò che si muove intorno a Punta di Palo. Noi abbiamo 

ritenuto di fare un appello a tutti i consiglieri di maggioranza e lo abbiamo inoltrato stamattina a 

mezzo pec, lo ribadisco qui. È fondamentale a questo punto che la maggioranza ci dica 

effettivamente e si muova in questo senso, quello che vuole fare in termini di urbanistica. Abbiamo 

veramente bisogno di una presa di posizione forte che non si basa solo su prendere ed andare in 

qualche modo a bloccare i progetti, andando a trovare i cavilli. Noi vogliamo che la maggioranza si 

prenda la responsabilità di quanto ha scritto nel programma elettorale. Nel programma elettorale del 

Sindaco Grando leggo, combattere le speculazioni edilizie a danno dell’ambiente, perché è dal 

contrasto alla cementificazione che passa il futuro della nostra città, e la valorizzazione delle sue 
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bellezze naturali, io leggo una frase bellissima, condivisibile, che voi avete sottoscritto. E quindi è 

assolutamente importante, non andare lì a spulciare le carte per andare a vedere se è stato pagato 

quello piuttosto che un altro aspetto. Qui dobbiamo andare a interrompere la speculazione edilizia 

in modo drastico. Prendiamo, portiamo all’ordine del giorno in consiglio comunale e diciamo no, 

blocchiamo tutto. Noi forniremo adesso dei documenti, quelli che siamo riusciti a reperire per 

aiutare la maggioranza in questo lavoro. I cittadini devono sapere, dopo 90 giorni che vi siete 

insediati, se queste parole sono state solo uno specchietto per le allodole o se veramente sono sentite 

da voi della maggioranza. Quando parlai al consiglio di insediamento, dicendo che noi vi avremmo 

appoggiato nelle scelte ritenute valide per tutti, ecco, questa è una cosa valida su cui convergere 

tutti. Vi chiedo di prendere una posizione netta e lunedì, martedì facciamo un altro consiglio 

dedicato e blocchiamo questo scempio che il nostro territorio non si può permettere. Ogni volta che 

spargiamo cemento, siccome ci sono anche persone della maggioranza che fanno i costruttori, e i 

costruttori non sono cattivi per definizione, può essere vile il modo di violentare un territorio. 

Questo appello spero che sia sentito e che non cada nel vuoto. Nei prossimi giorni si capirà quanto 

sarà sentito il vostro punto sul programma o se ci avete preso in giro. Grazie a tutti. 

Presidente Caredda: Grazie consigliere Pizzuti Piccoli. Per quanto riguarda la pubblicazione delle 

delibere e degli ordini del giorno rispondo io, in quanto già ho parlato con il sig. Umberto Avversari 

che si occupa dell’informatica del comune. Era un problema tecnico che stanno risolvendo. Se non 

sbaglio già da oggi dovrebbe essere tutto operativo. Per quanto riguarda Punta di Palo lascio la 

parola al Sindaco ma prima faccio un appunto. Le comunicazioni, da regolamento quindi non entro 

nel merito, hanno un’altra valenza. Devono essere fatte in maniera diversa, quella che lei ha fatto 

non risponde ai criteri della comunicazione al consiglio. La parola al Sindaco. 

Sindaco Grando: Grazie Presidente, buonasera a tutti i presenti e a chi ci ascolta da casa. Rispondo 

ugualmente anche se non siamo in un consiglio dedicato alle interrogazioni. Rispondo al consigliere 

Pizzuti Piccoli dicendo che noi abbiamo intenzione di applicare il programma elettorale che 

abbiamo sottoscritto tutti insieme. Non sono tanto d’accordo con quello che lei dice. Vede, quando 

arrivano i ricorsi presentati dagli avvocati delle controparti, non si bloccano solo con la fantasia o la 

volontà. Devono esserci dei dati oggettivi. Siccome siamo in presenza di operazioni urbanistiche già 

avviate, come lei sa, se non ci sono state alla base delle falle, delle procedure errate, diventa 

difficile motivare nello stato avanzato in cui sono un diniego o una decisione diversa. Quello che 

stiamo facendo e che continueremo a fare, è di verificare l’iter urbanistico che c’è stato per 

l’approvazione dei piani integrati di questa variante perché è stata convertita con il piano casa da un 

originario piano di lottizzazione. Stiamo verificando l’iter urbanistico. Se ci sono stati degli errori, 
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state certi che verranno presi i dovuti provvedimenti. Quelle operazioni urbanistiche non ci 

piacciono, lo abbiamo detto, e stiamo cercando di combatterle con le armi giusti. Ripeto, se poi 

arrivano i ricorsi, se i provvedimenti non sono motivati, si rischia di dover risarcire i privati. Io vi 

chiedo la giusta pazienza, dovete anche capire che gli uffici comunali sono quello che sono, hanno 

un personale limitato. L’ufficio urbanistica è stato totalmente rinnovato e i funzionari devono 

portare avanti oltre all’attività ordinaria anche questi aspetti. È un lavoro di una mole 

impressionante, bisogna studiare A ritroso atti vecchi di dieci anni fa, e tutto questo va fatto di 

concerto con l’avvocatura. È un’attività molto faticosa che stiamo portando avanti facendo i passi 

giusti. Meglio aspettare una settimana in più e produrre i giusti documenti, che agire sull’onda delle 

notizie, come quelle uscite sui giornali, iniziano i lavori a Punta di Palo, che peraltro non è vero. 

Non ci facciamo prendere dalla foga. Se dobbiamo fare un atto, dobbiamo farlo bene. State sicuri 

che abbiamo intenzione di portare avanti il programma. La nostra intenzione è quella di revocare 

tutti i piani integrati posti in essere dalla precedente amministrazione e, se possibile, bloccare i 

lavori a Punta di Palo. Quello che lei dice da consigliere comunale, io lo dicevo prima di lei quando 

ad essere consigliere comunale d’opposizione ero io. In maniera diversa, con modi diversi ma le 

idee sono quelle. Se aspettiamo qualche giorno credo non cambi nulla, tutto qui. Grazie. 

Presidente Caredda: Grazie Sindaco. 

OGGETTO: Revisione straordinaria delle partecipazioni ex art. 24, D.lgs 19 agosto 2016, n. 

175 – ricognizione partecipazioni possedute. 

Presidente Caredda: Possiamo passare all’ordine del giorno: Revisione straordinaria delle 

partecipazioni ex art. 24, D.lgs 19 agosto 2016, n. 175 – ricognizione partecipazioni possedute. La 

parola all’assessore Aronica, prego. 

Assessore Aronica: Grazie Presidente e buonasera a tutti. La delibera che proponiamo 

all’approvazione oggi, riguarda la divisione straordinaria delle partecipazioni ex art. 24 del D.lgs 19 

agosto 2016, n. 175, con ricognizione delle partecipazioni possedute. Evito di annoiarvi con tutte le 

disposizione legislative che sono intervenute nel corso di questi due anni sulla questione 

partecipate. Cerco di spiegarvi in maniera piuttosto sintetica cosa prevede questa delibera. 

Innanzitutto fa una fotografia della nostra partecipata alla data del 23 settembre 2016, riportando 

tutti i dati di bilancio che noi abbiamo provveduto a farci consegnare dalla Flavia Servizi srl che, 

all’epoca della ricognizione, era divisa in 2 partecipate, Ala Servizi, che all’epoca era azienda 

speciale, e Flavia Acque srl. Oltre queste due partecipate, nel fare questa ricognizione abbiamo 

menzionato altre due partecipazioni che il Comune possiede. Una riguarda una società che si 
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chiama Sic One, di cui abbiamo il 5,29%, e si occupava di progettazione di sistemi tecnologici ma 

sostanzialmente non ha mai preso l’avvia. La società è stata dichiarata fallita nel giugno 2014, 

quindi non abbiamo dati da comunicare in quanto è completamente inattiva. L’atra partecipazione 

detenuta da questo comune, è quella della società servizi ambientali srl di cui deteneva lo 0,5%. 

Questa società non è fallita ma è in liquidazione e anche in questo caso non abbiamo dati 

significativi da dover segnalare. Trattandosi di un aggiornamento del piano di ricognizione delle 

partecipazioni, questo significa che era già stato predisposto nell’anno 2015. È solo un 

aggiornamento dunque. Nel precedente, approvato dalla scorsa amministrazione, era prevista la 

costituzione di una società che si doveva occupare delle entrate del Comune di Ladispoli attraverso 

la procedura a bando in cui veniva individuato un socio di minoranza. Noi nel luglio del 2017 

abbiamo provveduto a revocare tutta una serie di atti, comprese le determine dirigenziali e le 

delibere di giunta e quindi abbiamo previsto di non proseguire su quella direzione ma di 

reinternalizzare il settore delle entrate, degli accertamenti dei tributi e avvalerci della partecipata 

Flavia Servizi srl per quello che riguarda un’attività strumentale alla attività di recupero 

dell’evasione. Penso che entro fino ottobre porteremo anche il nuovo contratto di servizio che 

prevederà le linee guida di questo servizio che affideremo alla Flavia Servizi srl, che dovrebbe, nel 

nostro ideale, permetterci sia un risparmio di risorse che anche un efficientamento avendo un tipo di 

indirizzo molto mirato e con grande attenzione da parte dei nostri dipendenti comunali. I dati che 

vengono riportati, per chi c’era in commissione, sono piuttosto puntuali, precisi, non ci sono grandi 

criticità. Se volete fare domande c’è anche la dottoressa Bodò che ha stilato la delibera, ma ritengo 

che abbia fatto un ottimo lavoro. Siamo qui per rispondere. 

Presidente Caredda: Grazie assessore. È arrivato il consigliere Ardita. Prego consigliere Loddo. 

Consigliere Loddo: Solo per la dichiarazione di voto del Movimento Civico Si può Fare. Voto 

favorevole alla delibera.  

Presidente Caredda: Grazie consigliere. Altri interventi? Prego consigliere Pierini. 

Consigliere Pierini: Anche io per la dichiarazione di voto. Come diceva l’assessore, l’atto è fatto 

molto bene e riporta tutte le caratteristiche che la norma richiede. Non può avere il mio voto 

favorevole tuttavia perché, all’interno dello stesso, prevede delle scelte strategiche che vanno in 

contrasto con quelle da noi immaginate in un altro momento. Il voto non sarà nemmeno contrario 

perché voi avete il diritto di fare le vostre scelte. Noi abbiamo già dimostrato le nostre perplessità su 

alcune scelte che sono state fatte nell’ambito dei tributi. Non rientro nel merito, lo risparmiamo a 
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tutti, però per giustificare il fatto che personalmente mi asterrò come posizione su questo punto. 

Grazie. 

Presidente Caredda: Grazie consigliere Pierini. Prego consigliere Palermo. 

Consigliere Palermo: Buonasera a tutti. Dichiarazione di voto di Ladispoli Città che voterà 

favorevolmente. Grazie. 

Presidente Caredda: Grazie a lei, prego consigliere Quintavalle. 

Consigliere Quintavalle: Buonasera a tutti. Chiaramente favorevoli, credo sia inutile tornare su 

passaggi vecchi come diceva il consigliere Pierini perché si riaprirebbe una diatriba tra Agenzia 

delle Entrate, soldi spesi, non presi e così via. Siamo chiaramente favorevoli. Ringraziamo 

l’assessore Aronica e la dottoressa Bodò per l’ottimo lavoro svolto. Grazie. 

Presidente Caredda: Grazie consigliere Quintavalle. Consigliere Moretti. 

Consigliere Moretti: Anche io esprimo apprezzamento per il lavoro svolto. Stanno faticosamente 

risollevando le sorti di questo settore che soffre di penuria di personale e anche di mezzi economici. 

Le scelte fatte, io sono convinto che alla lunga pagheranno. Questi adempimenti sono pressoché 

dovuti, poi arriveranno anche le scelte politiche, strategiche amministrative sulle quali avremmo più 

da discutere. Voto favorevoli di Cuori Ladispolani a questo atto.. 

Presidente Caredda: Grazie consigliere Moretti. Prego consigliere Forte. 

Consigliere Forte: Il Movimento Cinque Stelle fa dichiarazione di voto favorevole in attesa di 

capire quale sarà il progetto industriale che porterà la Flavia Servizi a fare questa attività faticosa di 

riscossione dei tributi. Capire anche come vorrete determinare il personale che dovrà aiutare Flavia 

Servizi e in che modo lo vorrete selezionare. In attesa di capire questi aspetti per noi importanti del 

futuro di Flavia Servizi, il nostro voto sarà favorevole.  

Presidente Caredda: Grazie consigliere Forte. Prego consigliere Ascani. 

Consigliere Ascani: Diciamo che per le stesse ragioni il Partito Democratico decide di astenersi, 

aspettando di capire il futuro programma di lavoro. Grazie. 

Presidente Caredda: Grazie a lei. Consigliere Marchetti prego. 

Consigliere Marchetti: Per la dichiarazione di voto favorevole da parte del gruppo Frtalli D’Italia. 

Presidente Caredda: Grazie. Nessun altro intervento, la parola al Sindaco. 
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Sindaco Grando: Si, voglio solamente approfittare dell’occasione per ringraziare la dottoressa 

Bodò che è qui presente, è qui da stamattina presta ed è rimasta fino a stasera per partecipare al 

consiglio comunale. Questo è il segnale che l’amministrazione comunale e i dipendenti stanno 

lavorando insieme con il massimo affiatamento per risolvere i problemi. Sarà un lavoro difficile, 

lungo ma questo atto e quelli che abbiamo già portato in consiglio, sono la dimostrazione che 

lavorando insieme si può andare nella giusta direzione e si può cercare di risanare il nostro bilancio 

che, come sapete, è di lacrime e sangue e sarà così anche per i futuri anni purtroppo. Però, con 

questo tipo di interventi, cercando di ottimizzare la gestione e risparmiando risorse, riusciremo 

sicuramente a fare grandi cose. Io vorrei evidenziare in questo passaggio della riorganizzazione del 

servizio tributi che noi andiamo a risparmiare circa mezzo milione di euro. Se avessimo risparmiato 

questi soldi negli anni precedenti, forse oggi saremmo meno in difficoltà per quanto riguarda i 

servizi sociali, la manutenzione della città, le opere pubbliche, le strade, tutto quello che il comune 

vorrebbe fare e oggi non può perché non ci sono le disponibilità. Eravamo rimasti con un 

particolare che riguardava l’Agenzia delle Entrate. È stato fatto un incontro qui in comune con il 

referenti di zona che ha già incontrato gli uffici,e ci ha comunicato che l’aggio che pagheremo come 

comune non sarà il 6 ma il 3. Rispetto alle nostre previsioni saremo ulteriormente avvantaggiati 

quindi. Avremo l’accesso diretto a quelle che sono le posizioni dei singoli cittadini che riceveranno 

l’accertamento e potremo noi direttamente fare l’attività di sportello che ci preoccupava e questo ci 

rassicura. Vedremo come andrà, siamo molto fiduciosi. Io ho lavorato in parte a questo processo di 

riorganizzazione con l’assessore e la dottoressa e il supporto del Segretario Generale e dei revisori 

dei conti. Questa è la strada giusta e noi siamo qui per fare il bene della città e non delle società. 

Quei tempi sono finiti. Grazie. 

Presidente Caredda: Grazie Sindaco. Nel frattempo ci ha raggiunto anche il consigliere Trani. 

Nessun altro intervento, mettiamo in votazione il punto: revisione straordinaria delle partecipazioni 

ex art. 24, D.lgs 19 agosto 2016, n. 175. Ricognizione partecipazioni possedute. Chi è favorevole 

alzi la mano. 21 voti favorevoli. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? Il punto è approvato. 

Immediata esecutività. Chi è favorevole alzi la mano. Unanimità. Prima di chiudere il consiglio, 

considerato il fatto che quello convocato per domani l’ho revocato con un risparmio di spesa di 

circa Euro 1.000,00. Visto che ci sono tutti i capigruppo, convoco la conferenza dei capigruppo. 

Cerchiamo di tagliare dove è possibile. Grazie, il consiglio comunale è chiuso. -------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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